



ANALIZANDO LA IDEOLOGÍA TRIBAL



Al evaluar las primeras formas de organización de los seres humanos sobre la tierra, observamos que el homo sapiens sapiens, que se considera el grupo que inicia la exploración africana de la tierra. En su inicio fue disperso: individuos y pequeñas familias; con los asentamientos, se forman las tribus.



Las tribus tienen una identidad tribal claramente definidas, sin embargo la complejidad de las necesidades del ser humano que requiere la producción de bienes y oferta de servicios para subsistir. Genera la formación de formas más complejas de organización social y con ello la distribución del trabajo.



Surgen naciones, expansión de actividad organizada en territorios más grandes, surge el intercambio de bienes o trueque, que es la forma sencilla de intercambio entre tribus; evolucionan estas fórmulas organizativas, surgen los reinos, imperios y en los últimos 600 años aparece el colonialismo, que rompe las estructuras organizativas de Africa, América y el Caribe.

Con el neocolonialismo surge los estados nacionales y una organización de supraestructuras: La Liga de Naciones, Naciones Unidas, OEA, MERCOSUR, UE. En el campo militar la OTAN.



LA IDEOLOGÍA TRIBAL

Todo proceso de desarrollo responde a ideas, que suplen necesidades físicas, emocionales, organización social para subsistir, aplicación de tecnologías, la necesidad de interpretar fenómenos no naturales (espirituales). Sobre esta construcción surgen las culturas. Lo cultural formula modelos, los modelos sistemas y en un panorama de diversos sistemas el sistema o idea marco se torna hegemónico.

El tribalismo es la tendencia a rodearse de lo que es familiar.

A veces el tribalismo se manifiesta en la adopción de la ideología o cultura de otra tribu que logra imponer criterios hegemónicos, por ejemplo: usamos saco y corbata en un clima de 90 grados y le ponemos químicos para cambiar la fisonomía de nuestro cabello que esta rico en melanina.

LA IDEOLOGÍA TRIBAL Y EL DESARROLLO DESIGUAL

La ideología tribal cuando no se analiza científicamente, no se puede corregir el tema de negar oportunidades a personas que no son de mi concepción tribal. Esta conducta se repite de manera natural muchas veces y otras de manera deliberada y planificada.

En la post-colonia para utilizar de manera eficiente nuestro recurso humano reconocemos que la melanina esta asociada con la inteligencia. La oportunidad de participar es la base del desarrollo humano y evita los dolores de cabeza de tener grandes segmentos de la población desatendidos e impactados por un desarrollo en condiciones de desigualdad.

